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芽室町議会では毎年「議会モニターを」
公募し、要望や提言など自由な意見を寄
せていただき、議会活動への反映や町へ
の提言などにつなげています。このほど、
令和 ７ 年度のモニター20名が決定しまし
た。任期は 1 年間（令和 ７ 年 4 月 1 日〜
8 年 3 月31日）で、議会では、新たな視
点でのモニターの声を聴き、議会活動に
反映していきます。今月号では、それぞ
れのコメントを添えてご紹介します。

6 月定例会議は 2日に開会し、17日に一般質問を行い、20日に閉会しました。この間に報告 5件を受理
し、町長提案の議案12件を全て原案のとおり可決しました。なお、 6月17日に実施した一般質問の内容
は、議会だより 8月号に掲載予定です。
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芽室町民の日々の暮らし
につながっていく議会が
できたらと思います。ど

議員の皆様と意見交換で
きる貴重な機会をいただ
きありがとうございます。

モニターにて意見交換な
ど貴重な機会を頂き、魅
力ある芽室町に一つでも

ホームページで公開され
ている議会の議事録を読
み、まちのことに関心を

３ 年目となります。他の
モニターさんと共に町の
未来を考える話し合いが

今年度初めて務めさせて
頂きます。日常で感じる
疑問点を共有し誰もが住

議会モニター ３ 年目にな
ります。これまで以上に
良い意見交換・議論がで

様々な立場の方のお話を
伺い、意見を交わすこと
で、町や議会のことを少

議会モニター初挑戦で緊
張しますが、芽室の町を
詳しく知る良い機会だと

うぞよろしくお願いします。

よろしくお願いいたします。

貢献できればと思っております。

もっていきたいです。

できたら嬉しいです。よろしくお願いし
ます。

みよい街へ取り組んで頂けるよう情報共
有していきたいと思っています。

きればと思います。 しずつ知ることができればと思います。

考えています。宜しくお願いします！
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私はモニター会議はオン
ライン参加ですが、議員
やモニターの皆さんと町

モニターをとおして町政
をしっかり見ていこうと
思います。よろしくお願

今年度も、様々な視点で議会活動に対し
て提言などを行っていければと思ってい
ます。

見聞を広げている形跡があまり無いので
はというイメージを持っています。各議
員さんの公約を見守りたいです。

についてあれこれ話すのが楽しいです。

いします。

このたびは議会モニター
として貴重な機会をいた
だきありがとうございま
す。初めての経験で不慣れな点もありま
すがよろしくお願いいたします。
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今年度で、議会モニター
も ３ 期目となります。毎
回の議論が、少しでも芽

て伝えたり、学ぶ機会にしたいです。

室町の発展に役立てばと思っています。
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対話の機会を大切にし、少しずつでも前
向きな変化が広がることを期待して、 ２
年目のモニターとして参加します。
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はじめてモニターに参加
しました。議会について
理解を深め、身近に感じ
られる機会になれば良いなと思います。
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とても嬉しいです。
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定例会議

芽室町
国民健康保険税
条例中一部改正
の件

国民健康保険は、年金生
活者や非正規労働者、自営
業者が加入し、物価高騰に
より負担増が深刻化してい
る。特に、保険税は協会け
んぽの約 ２ 倍となり、多く
の世帯の暮らしを圧迫して
いる。今年度、多くの世帯
で保険税が増額されること
は容認できず、生活を守る
ためには会計内措置や一般
会計からの繰入れによる引
き下げや免除などの施策が
必要と考えることから反対
する。

６月補正予算

一般会計予算総額は１44億3，691万7千円に

項　目 補正額 主な事業

総務費 6,5２３万 9 千円 物価高騰対策調整給付事業

民生費 60万円 障害支援区分認定等事務

衛生費 90万 ３ 千円 保健福祉センター維持管理事業

農林産業費 ３ 億5,３68万 ２ 千円 農業生産振興対策事業

土木費 ２6万 ３ 千円 地籍管理事業

消防費 18万 7 千円 地域防災対策事業

予備費 ２,101万 5 千円

合　計 4 億4,188万 9 千円

一般
会計

（ 6 月 ２ 日提案）

（ 6 月２0日提案）

一般
会計

項　目 補正額 主な事業

商工費 4,２6３万 ２ 千円 新嵐山スカイパーク運営支援事業

予備費 △1,660万 4 千円

合　計 ２,60２万 8 千円

堀切忠 議員
反対討論

今年度の議会モニターの皆さんを紹介

回答日（◯月◯日）

ご意見（6月9日受理）

家族が公立芽室病院に入院している者です。
公立芽室病院の面会の回数は月 6 回、 1 回15分のみです。これは少なすぎ

ではないでしょうか。また、どのような根拠でその数字になったのでしょう
か。なぜ 6 回？ なぜ15分？ ３0分ではダメなのか？ 等、疑問があります。

今入院している家族は高齢で、いつ亡くなってもおかしくない状況です。
その状況で月に 6 回しか会えないのはとても残念です。私以外にもこのこと
で辛い思いをしている患者さんやご家族の方はたくさんいらっしゃるはずで
す。面会制限の緩和について議会で話し合いをしていただけないでしょうか。

職員や患者の安全のためとのことですが、十勝管内の他の病院では面会制
限はもっと緩いと聞きました。現在流行している感染症は具体的にあります
か？ 新型コロナウイルスは現在流行していないですよね。厚生労働省を面
会の重要性や面会機会の確保について各医療機関に通達しているとのことで
すので、しっかりと科学的根拠を持って決定していただきたいです。

また、誰がどのように面会制限について決めているのか、その辺りが不透
明なため、病院が楽したいがために面会を制限しているのでは？ と不信感
を抱いてしまいます。どのような手続きを経てどこの組織が面会制限につい
て決定しているのかについて情報公開をお願いしたいです。

患者と家族の権利を守るため、よろしくお願いします。
（無記名）

このたびは、貴重な御
意見をありがとうござい
ます。

お寄せいただいた趣旨
を踏まえて、議会として
の使命と役割を改めて精
査・検討いたしました。

その結果、「公立芽室病
院の面会制限について」
は、議会の権限及び役割
を踏まえると直接関与す
べきものではなく、議会
は、町の政策の最終決定
及び行財政運営や事務事
業に対する監視とチェッ
クを主たる使命として真
摯に取り組んでいくべき
と考えておりますので、
御理解をお願いします。

回答（6月25日）

公立芽室病院の面会制限について
ホットボイス
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議員賛否
6月の委員会活動報告（委員が執筆しています！）

◉第2回  6月18日（水）
特別委員会では、まず「メムロスキー場の利活用に

関する要望」について、議論を行いました。Bコース
の利用希望に対し、町は自然降雪に左右されるため安
定的な使用は難しいとし、先方もその点は了承してい
ると報告がありました。町の基本方針としては、A・
Cコースの活用を優先する考えが示されました。検定
による利用者数は、子ども３0～40人、大人２0～50人程
度と見込まれています。

また、自動改札機の導入については、三つの論点か
ら質疑が行われました。まず「再生基本構想との整合
性」について、町はスキー場の存続を構想に明記した
上で、財源確保を前提に段階的な運営を進めるとし、
金額の大小ではなく、補助金や維持費との関係も含め
て総合的に判断する考えが示されました。

次に「全体構想との整合性」では、改札機導入の目
的は利便性の向上と職員負担の軽減であり、利用者数

の増加は直接的な目的ではないと説明がありました。
最後に「緊急性」については、人手不足の深刻化を

受けて早期導入が必要との認識が示され、当初予算に
計上しなかったのは補助申請の時期が遅く、 4 月に採
択されたためと説明を受けました。

新嵐山スカイパーク経営改革調査特別委員会

討論
賛成

反対 令和7年度芽室町
一般会計
補正予算（第2号）

今回の事業については、デジタル技術を活
用し、安全面に十分配慮しながらスキー場利
用者の利便性を向上させ、人財不足の解消に
繋がるものである。さらに、商店会との連携に
より、まちなかへの人の流れを作り出し、町
内消費や地域内経済循環に繋がると考え、賛
成する。

◉渡辺 洋一郎 委員

賛成討論

反対討論

自動改札機の導入にあたっては、「利用者
の利便性向上」、「省力化や人手不足の解消」、

「新たな消費喚起」と大きく三つの効果が期待
できるものと考えられる。来るシーズンのプ
レオープンからグランドオープンへの貴重な
ツールとして、このタイミングでの導入はぜ
ひ進めるべきと考え、賛成する。

◉常通 直人 委員
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議
決
日

行政
報告 行政報告 採決はありません

6/2

報告 専決処分についての
報告 採決はありません 受理

報告
繰越明許費繰越
計算書作成について
報告の件

採決はありません 受理

報告
芽室町下水道事業
会計予算繰越
計算書作成について
報告の件

採決はありません 受理

報告
芽室町上水道事業
会計予算繰越
計算書作成について
報告の件

採決はありません 受理

報告 債権の放棄について
報告の件 採決はありません 受理

議案
平和・北明・祥栄
辺地（他11件）に
係る総合整備計画
策定の件

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - 原案
可決

議案
芽室町国民健康
保険税条例中
一部改正の件

○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - 原案
可決

議案
令和7年度芽室町
一般会計補正予算

（第1号）
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - 原案

可決

議案
令和7年度芽室町
上水道事業会計
補正予算（第1号）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ◯ ◯ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - 原案
可決

議案
令和7年度芽室町
公立芽室病院事業
会計補正予算

（第1号）
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - 原案

可決

議案
令和6年度芽室町
公立芽室病院事業
会計補正予算

（第1号）
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - 原案

可決

議案 財産取得の件
（除雪トラック購入） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - 原案

可決

6/20

議案 財産取得の件
（砂散布車購入） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - 原案

可決

議案
財産取得の件

（中学校
情報機器購入）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - 原案
可決

議案
東芽室地域集会
施設再整備事業
請負契約締結の件

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - 原案
可決

議案

芽室町町税等の
滞納に対する
特別措置に関する
条例中一部改正
の件

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - 原案
可決

議案
令和7年度
芽室町一般会計
補正予算（第2号）

× ○ ○ ○ ○ × ○ ○ × ○ ○ × ○ ○ ○ - 原案
可決

議長 
発議 議員派遣の件 採決はありません 決定

議長 
発議

議員研修会
派遣の件 採決はありません 決定

スキーの持続可能性や本町の財政状況を考
慮すると、今後すべての事務事業における優
先順位を検討しなければならない現状である。
そのため、機器設置に多額の公費を投じる妥
当性には大きな疑念を抱かざるを得ない。「必
要最低限の整備で」と再開した昨年度のプレ
オープンの状況を、より慎重に見極めるべき
だと考え、反対する。

近年の異常気象により、毎年の降雪量が減
少しており、それに伴い、営業日数も短縮さ
れ、今後の持続可能な営業が担保されるとは
思えない。また、事業の優先順位を考えたと
き、地方財政措置や普通交付税の増があった
としても、働き手不足による緊急性が感じら
れない。そのため、プレオープンと同様に身
の丈に合った営業形態が望ましいと考え、反
対する。

まずは、スキー場全体の整備計画を明確に
し、その中で投資の優先順位を丁寧に検討す
る必要がある。その上で、自動改札機の導入
が本当に必要かどうか、将来の維持管理も含
めて総合的に判断すべきである。現時点での
導入はあまりに拙速であり、将来を見据えた
施設運営の点からも時期尚早であることから、
導入は見送るべきだと考え、反対する。

◉立川 美穂 委員

◉橋本 和仁 委員

◉正村 紀美子 委員

○ … 賛成／×  … 反対／－ … 議長のため採決には加わりません　　
欠 … 欠席／遅 … 遅参／除 … 地方自治法第117条の規定による除斥

総務経済常任委員会

◉第3回  6月3日（火）

◉第4回  6月20日（金）

厚生文教常任委員会

◉第3回  6月2日（月）
政策課題（抽出事業）について

政策課題を「地域に必要とされ
る医療提供体制と持続可能な公立
芽室病院の経営強化策」に取り組
むことを決定しました。今後、活
性化計画に基づき取組を進めて参
ります。

地域担当職員制度について
平成1２年度に始まったこの制度は、地域住民と信頼関係を築き、町民と

行政とのパイプ役として要望や意見交換・情報共有を図ることで、「協働の
まちづくり」を推進する目的で始まりました。

現状の課題は、「地域ごとに親睦活動や環境美化活動など取組に温度差
があることで地域担当職員との関わりに差が生じている」などの説明を受
け、『この制度の目的としては協働のまちづくりとして、政策や施策に結び
付けていくことではないのか？』との質疑に対して、「少子高齢化や人口減
少地域コミュニティの希薄化などの社会情勢の変化、住民ニーズの多様化
が進んでおり、制度開始当初と比べて大きく状況が変化していることから、
制度等の見直しをゼロベースから検討する時期と捉えている。」との答弁
がありました。

政策課題（抽出事業）の選定について
「まちなか再生推進事業」に加え、「協働のまちづくり活動支援事業」を

政策課題とすることに決定しました。社会情勢などの変化を受け入れなが
ら、時代に即した協働のまちづくりを推進するために、地域コミュニティ
のあり方や、地域担当職員制度の更なる機能発揮について、調査・研究を
行うことを目的としています。

先進地事務調査について
政策課題とした ２ つの事業について、今後先進地事務調査を実施するこ

とを協議し、10月に実施する予定で進めることを確認しました。

第 １ 回モニター会議での意見について
第 1 回議会モニター会議で出された所管委員会分の意見・提案・要望等

についての対応案について、協議しました。

令和 6 年度公立芽室病院の決算状
況について

前年対比・年度別収益的収支の
状況など説明を受けました。質疑
から、「令和 5 年度より収益は伸
びたが、赤字という事実はあり、
さらなる努力が必要である。」、

「施設の老朽化で今後さらに経費
がかかる可能性がある。」との答
弁がありました。
先進地事務調査について

8 月２0日～２1日、山形県公立高
畠病院の現地視察を通じて、調
査・研究を深め、今後の経営形態
の見直しを見据えた議論の参考と
することに決定しました。

◉第4回  6月17日（火）
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議会白書とは、町民の皆さんに議会の活動を公表し、情報を共有することにより、議会活動の活性化を図っています。

（　）同一日に複数の会議が中継された場合は各会議の合計アクセス数を表示
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公式X（旧Twitter）アカウントLINE@
友だちになってね！！
@memuro-gikai2014

芽室町議会の概要を紹介

スマートフォンサイト 公式Facebookページ

@memuro_gikai

https://www.facebook.com/memuro.gikai

随時
更新中！

議会白書

会議名
日時 休憩

時間
実質
時間 議　件 傍聴

人数
ネット
中継

アクセス数会議時間

本会議 6月定例会議

6月2日
0:54 0:41 1．専決処分について報告の件

2．繰越明許費繰越計算書作成について報告の件　他 8 (187)
9:30～11:05

6月17日
2:06 3:53 1．一般質問4人

（渡辺洋一郎、菊池秀明、木村淳彦、正村紀美子） 5 (192)
9:30～15:29

6月20日
1:02 0:27 1．財産取得の件（除雪トラック購入）

2．財産取得の件（砂散布車購入）　他 10 (138)
9:30～10:59

全員協議会
第1回

6月2日
1:08 1:08 1．R7議会活性化計画主要事業案について

2．議会サポーターの委嘱について　他 2 (187)
13:30～15:46

第2回
6月18日

0:00 0:17 1．第1回モニター会議の総括案について
2．議員研修（7月）開催案について　他 1 (17)

11:10～11:27

常任
委員会

総務
経済

第3回
6月3日

0:01 1:02 1．地域担当職員制度について 2 (23)
13:30～14:33

第4回
6月20日

0:18 0:27 1．政策課題（抽出事業）の選定について
2．先進地事務調査について  他 1 (138)

13:30～14:15

厚生
文教

第3回
6月2日

0:03 0:19 １.令和７年度厚生文教常任委員会の政策課題（抽出事業）について 2 (187)
11:15～11:37

第4回
6月17日

0:00 0:55 1．令和6年度公立芽室病院の決算状況について
2．先進地事務調査について 5 (192)

15:45～16:40

議会運営
委員会

第3回
6月3日

0:00 0:05 1．6月定例会議における一般質問について
2．先進地事務調査案について 1 (23)

15:00～15:05

第4回
6月12日

0:14 0:22 1．令和7年芽室町議会定例会6月定例会議の運営について
2．第1回モニター会議の総括案について　他 2 18 

9:30～10:06

予算決算
特別委員会

第1回
6月2日

0:17 0:32 1．令和7年度芽室町各会計補正予算の審査について 8 (187)
10:10～10:59

第2回
6月20日

0:00 0:48 1．令和7年度芽室町一般会計補正予算の審査について 10 (138)
9:55～10:43

新嵐山
スカイパーク
経営改革調査
特別委員会

第2回
6月18日

0:03 1:35 1．令和7年度新嵐山スカイパーク再生に向けた取組について 1 (17)
13:30～14:38

合計 18:37 6:06 12:31 計58 平均117.4

最高気温が30.2 ℃となった 6 月18日、芽室公園
の滑り台のある噴水には 5 〜 6 組の家族連れ。子
どもたちの歓声で賑わっていました。

表紙写真の裏側
議会改革度調査とは、早稲田大学デモクラシー創造研究所（２0２5年度よりマ

ニフェスト研究所からデモクラシー創造研究所へと組織改変）が全地方議会を
対象に行う調査で、議会改革の取組状況や傾向を把握し、数値化してランキン
グ形式で発表されます。

このたび、芽室町議会は全国議会（1,544議会（86.4％）が回答）のうち、全
国第 9 位となり、町村議会では11年連続で第 1 位となりました。

この調査については、外部からの評価と位置付けており、町民のみなさまの
負託に応えられるよう、さらなる議会の改革・活性化に取り組んでまいります。

「地域経営のための議会改革度調査2024」で芽室町議会が
11年連続町村議会で第1位となりました！（総合では第9位）


